

# Circulación de rinovirus y virus sincicial lideran reportes epidemiológicos

En la Semana Epidemiológica 23 (1 al 7 de junio), la positividad de las muestras alcanzó un 40,6%, cifra inferior a la registrada en la semana previa (42,3%). Así se informó durante el reporte de virus respiratorios que se realiza semanalmente, encabezado por Jorge Vilches, jefe del Departamento de Epidemiología, y Valentina Pino, coordinadora de la Campaña Invierno del Ministerio de Salud.

En tanto, el 30% de los virus detectados correspondieron a Rinovirus, porcentaje inferior a lo registrado la semana anterior (31,2%), afectando principalmente a las personas de 1 a 4 años. Sobre Influenza A, su circulación disminuyó, representando el 29,2% de los casos. Por su parte, el Virus Respiratorio Sincicial (VRS) se mantiene al alza, con un 15,8%, superior a lo registrado la semana previa (9,6%).

La cobertura de vacunación de influenza alcanza un 73,9%, siendo los trabajadores de la salud, de la educación y cuidadores de adultos mayores, los grupos que tienen una mayor cobertura, superando el 90%. Por otro lado, los grupos con menor cobertura son las embarazadas, niños de 6 meses a 5 años, y adultos de 60 años y más. Dado este escenario, Valentina Pino reiteró el llamado a vacunarse, ya que todavía existe una alta circulación de Influenza A que podría sostenerse en el tiempo, además del aumento sostenido que está registrando el VRS. “Sabemos que después de este peak de Influenza vamos a tener una alta circulación del Virus Respiratorio Sincicial, que genera



cuadros graves, hospitalizaciones y, por lo tanto, es un muy buen momento para que todos los niños que nacieron desde octubre de 2024 en adelante se acerquen a los distintos puntos de inmunización y reciban su dosis, porque el momento más oportuno es, obviamente, ahora”, enfatizó.

La cobertura de inmunización contra el VRS en lactantes llega a un 87,4%, lo que equivale a 93.393 dosis administradas.

Los expertos también alertaron sobre los signos y síntomas generales de enfermedad respiratoria a los que se debe estar atento, especialmente, en el caso de los menores de 5 años que se están viendo más afectados por el Rinovirus. Tos asociada a rechazo a la alimentación, fiebre 37,5 °C, flemas o mocos e irritabilidad, son síntomas generales que pueden resolverse consultando a Salud

Responde (600 360 7777) o en servicios de atención primaria de salud. “Ahora, los signos y síntomas de gravedad son cuando observamos que hay un aumento en la frecuencia de la respiración y una respiración muy rápida, hundimiento de las costillas al respirar, apertura de los orificios de la nariz al respirar. Si escuchamos que silva el pecho o vemos coloración azul en los labios, esos signos son de gravedad y debemos consultar directamente al servicio de urgencias más cercano disponible”, explicó Jorge Vilches.

Sobre la situación de la red asistencial pública y privada, al 12 de junio hay 742 camas críticas pediátricas habilitadas, con una ocupación del 77,2%. Además, hay 4.607 camas críticas adultos habilitadas, con una ocupación del 92,7%.

En cuanto a la evolución de las atenciones de urgencia para la SE 23, el 33,5% fue por causa respiratoria, sin variaciones respecto a lo registrado la semana anterior. Las atenciones de urgencia por Infecciones Respiratorias Agudas Bajas registraron un aumento del 0,3% y todos los grupos experimentaron un descenso en este componente, a excepción de las personas de 1 a 4 años, que aumentaron en un 11% respecto a la SE 22.

Las hospitalizaciones desde la urgencia por causa respiratoria registraron un aumento del 9,4% y todos los grupos experimentaron un alza, salvo las personas de 65 años y más, que disminuyeron discretamente en un 1,9%. El alza más pronunciada la registraron las personas menores de 1 año, y de 1 a 4 años.